



《校訓》 明朗 剛健 創造
太田中だより

令和5年 7月24日発行 厚岸町立太田中学校 第5号

～めざす生徒像～

自ら考え、共に手をとり、ふるさとの未来をつくる太田の子

- ◆ 自分の考えをもち、自ら進んで学び、創意工夫する生徒 (知)
- ◆ 生命を尊重し、互いの存在を思いやり、協力して活動する生徒 (徳)
- ◆ 自己の心身の健康を保持増進し、体力の向上に努める生徒 (体)

7月に入り、最高気温は25度を、湿度は70%を超える状況が続きました。そんな中でも、熱中症対策に努め、市中パレードや宿泊研修などをはじめ日常生活を元気に乗り越えることができました。しかし、本格的な夏はこれからです。ご家庭での熱中症対策をお願いいたします。



8月 行事予定表

「挑戦」と「失敗」と「成功」

校長 小林 香 織

7月は、1・3年生は社会見学、2年生は宿泊研修を終えました。毎日顔を合わせていると、それほど大きな変化は感じないのですが、行事を一つ終わるとなんとなく少し成長したように感じます。また、校内の行事とは別に、厚岸港まつりの市中パレードにも初めて参加をし、揃いの半纏をまとうて厚岸音頭を踊りました。熱中症が心配される中、生徒はとても真剣に取り組んでいました。浴道で見守っていただいた保護者や地域の皆様、ありがとうございました。

☆ ☆ ☆

中学生になって、「将来は…」「社会に出たら…」と言われることが増えているのではないかと思います。教員も保護者も、大人は自分の経験や心配からそんな言葉をかけています。もしかすると、中学生にとっては、余計なお世話なのかもしれませんが。

「おぎゃあ」と生まれた赤ちゃんも、半年、1年と日がたつにつれ、首が座り、自力で座れるようになり、ハイハイやつかまり立ちをして、そのうち危なげではあるものの歩き出します。バランスを崩して転ぶ、泣く。でも、また再び立って歩く、転ぶ、泣く、歩く・・・を繰り返すことで、赤ちゃんはだんだん上手にバランスをとって歩くことができるようになります。わずか1歳2歳の赤ちゃんでさえ、無意識ではあっても「転ぶ」という失敗から学んでいます。それは、「歩く」という挑戦をしているからです。「転んだらかわいそうだから」「泣いたらかわいそうだから」と、ヨチヨチしているときに歩かせずに抱き上げてしまったら…その赤ちゃんは上手に歩けるようになるのでしょうか。

これまでに多くの偉人が「挑戦」「失敗」「成功」に関する格言を残しています。その一部を紹介しましょう。

- 「失敗したことない人間というのは、挑戦をしたことのない人間である」 アインシュタイン
- 「成功の反対は失敗ではなく、挑戦しないことである」 エジソン
- 「成功を祝うのはいいが、もっと重要なのは失敗から学ぶことだ」 ビルゲイツ
- 「成功することを学ぶには、まず失敗することを学ばねばならない」 マイケルジョーダン

☆ ☆ ☆

どんな挑戦でも、失敗はつきもの。とはいえ、失敗しないように見える人もいます。でもそういう人は、「失敗を見せないようにしている」か「大きな失敗をしないように小さな失敗から学んでいる」のです。中学生の時期だからこそ、学校の授業だからこそできる失敗やミスから学んでほしいと思います。

学校では、総合的な学習の時間のように、同じような形の学びを何度か繰り返し行います。そのサイクルの中で、失敗から学び次に生かす術を学んでほしいと考えているからです。明日からの夏休み、子どもたちの自主性が試されます。この1学期を振り返り、さまざまな挑戦をして、自分自身の力を高めてほしいと思います。

日	曜	行 事	下校バス
1	火	夏季休業	なし
2	水	夏季休業	なし
3	木	夏季休業	なし
4	金	夏季休業	なし
5	土	夏季休業	
6	日	夏季休業	
7	月	夏季休業	なし
8	火	夏季休業	なし
9	水	夏季休業	なし
10	木	夏季休業	なし
11	金	夏季休業 山の日	
12	土	夏季休業	
13	日	夏季休業	
14	月	夏季休業 学校閉庁日 豊受神社祭	
15	火	夏季休業 学校閉庁日 豊受神社祭	
16	水	夏季休業 学校閉庁日 豊受神社祭	
17	木	夏季休業 分掌部会 運営委員会 職員会議	なし
18	金	第2学期始業式 図書バス バス乗車指導 定時退勤日	15:30
19	土	週休日	
20	日	週休日	
21	月	朝会 ALT	16:10
22	火	代表者会議	16:10
23	水	ALT 研修	15:30
24	木	スクールヘルスリーダー来校 委員会	16:40
25	金	総合ふるさと発表会 生活リズムチェックシート記入指導	16:10
26	土	週休日	
27	日	週休日	
28	月	朝会 生活リズムチェック(～9月4日) 朝学習(～30日)	16:10
29	火	生徒指導対策委員会	16:10
30	水	学力テスト(全学年) ALT 研修 定時退勤日	15:30
31	木	思春期講座(3年生)	16:10

社会見学 ～ふるさと学習～

7月6日、総合的な学習の時間で取り組んでいるふるさと学習の一環として社会見学を行いました。午前、厚岸町役場や海事記念館、国泰寺、郷土館を訪れました。生憎の雨模様でしたが、施設の方の説明を通して、学びを深めることができました。昼食は、コンキリエでとり、午後からは天候も回復し、涙岬展望台から美しい景色を眺めることができました。厚岸町の歴史や文化、自然に至るまで、見聞を広げることができ有意義な一日となりました。施設の方には大変お世話になりました。



さて、二学期明けすぐの8月25日（金）に、ふるさと学習に関する発表会を行います。方法につきましては、ただいま検討中です。詳細が決まりましたらお伝えいたします。



2年生宿泊研修



7月6日、7日の1泊2日の日程で釧路市内を訪れました。1日目は釧路市立図書館の見学等、北大通を中心に活動しました。2日目の活動の中心は、キャリア教育の一環としての高等学校訪問でした。学校説明では、先輩の学生からの体験を交えた熱いアピールに目を見張るものがありました。最後に昼食で和商市場を訪れ、『勝手丼』を堪能しました。様々な職種の人と触れ合い、コミュニケーションを深めた有意義な2日間となりました。

厚岸港まつり市中パレード ～太田地区初参加！！～

炎天下の中、文字通り“熱い”パレードとなりました。



6月28日と7月4日には、学校で踊りの練習を一生懸命取り組み、これまでの練習の成果を十分に発揮していました。本校も、お祭りを盛り上げる一翼を担うことができました。

保育実習 ～太田保育所～

7月11日、3年生が家庭科の時間に準備したおもちゃを持っていき子供たちと一緒に遊びました。幼児との触れ合いは大変貴重な機会になりました。保育所の皆さんありがとうございました。



体力づくり～長縄跳びに挑戦～

7月13日、朝活動の時間を利用して体力づくりを行いました。今回は長縄跳びです。中学生チーム、ヤング教員チーム、ベテラン教員チームに分かれ、跳んだ回数を競いました。ヤング教員チームがトップでした。



学校教育指導訪問

釧路教育局の今井寛指導主事と兵藤晋平教育支援係専門主任、厚岸町教育委員会の藏光貴弘指導室長が来校されました。今回は、本校の教育課程の特色や学力向上の取組等に関する協議や授業公開を通して授業づくりに関わる指導と助言を賜りました。



第2回参観日・懇談会

7月14日、今回の授業参観には、学校運営協議会の方にもお声かけさせていただき、江幡自治会長、櫻井副会長にもお越しいただきました。懇談会では、1学期の成果や課題、進路に関わる取組、夏休みの過ごし方について、共通理解を図ることができました。





夏休みについて



厚岸町小中高児童生徒指導連絡協議会から発行されている『令和5年度 夏休み児童生徒の生活』をお読みのうえ、きまりを守り、けがや事故のない夏休みを過ごしてほしいと思います。

特に、宿題はもちろんとして、一学期の復習を中心とした家庭学習に取り組みましょう。特に基礎基本の定着や、苦手な分野を克服するなどの学習に努めましょう。

一方では、長い休みだからこそ取り組める自由研究や旅行、様々な人とのかかわりを通して、見聞を広めたり、社会性を育ててほしいと願います。

**8月18日(金)2学期始業式、
皆さんと元気な姿で会えますように！**